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郭庚茂率队观摩郑州
重大项目和产业集聚区

本报讯（郑州报业集团记者 刘俊礼 王
继兵） 4 月的商都春意盎然，生机勃
发。昨日上午，省委书记、省人大常委
会主任郭庚茂带领全省重点项目暨产
业集聚区建设第一观摩组来郑，考察我
市重大项目和产业集聚区建设工作。

省委常委、省委秘书长、省人大常
委会副主任刘春良，省委常委、郑州市
委书记吴天君，省委常委、洛阳市委书
记陈雪枫，省人大常委会副主任蒋笃运，
副省长张维宁，省政协副主席钱国玉，
各省辖市市委书记、省直有关部门主要
负责同志、部分省直管县县(市)委书记，
我市领导薛云伟、王跃华等参加观摩
活动。

观摩组一行先后到经开区、郑东新

区考察了东风日产郑州工厂、东风日产
发动机工厂、宇通节能与新能源客车生
产基地、精益达经开区新基地、跨境贸
易电子商务服务试点、郑州东站特色商
务区等项目。近年来，我市按照省委、
省政府“一个载体、三个体系”、“四集一
转”、“五规合一”、产城互动的要求，持
续不断地推进产业集聚区建设，通过加
强产业集群培育，加快重大项目建设，
强化龙头企业带动，培育特色产业集群
等举措，使产业集聚区发展进入快车
道，我市电子信息产业集群收入达到
1900亿元，汽车及零部件、装备制造、铝
及铝精深加工产业集群收入分别达到
500亿元，产业集聚区的集聚效应、集约
效应和经济发展的内生力逐步增强。

行走在商都大地，一个个重点项目
建设如火如荼，产业集聚区内塔吊林
立、机器轰鸣，蓬勃发展的态势催人奋
进、令人鼓舞。考察期间，郭庚茂一行
深入项目建设工地、生产车间，详细了
解集聚区的产业集群发展、产业创新
升级、产城互动、基础设施建设、农民
就业等情况，听取有关情况汇报，充分
肯定了我市重大项目建设和产业集聚
区发展取得的成绩。在宇通节能与新
能源客车生产基地，当得知宇通在新
能源方面，突破了新能源客车的控制
技术，掌握了核心零部件资源，实现新
能源技术领先和产品差异化时，郭庚
茂十分高兴，鼓励企业抓住国家发展
新能源汽车和汽车产业升级的机遇，

加快科技创新，提高市场占有率，做大
做强企业。在保税物流中心观摩跨境
贸易电子商务服务试点项目时，郭庚
茂亲切与韩国客商交流，倾听客商对
加快发展跨境贸易的意见和建议。他
说，郑州作为国家首批跨境贸易电子
商务服务试点城市，需要政府、保税中
心和企业加强沟通，强化协作，完善机
制，持续探索，让跨境贸易电子商务进
入快速发展轨道。

据了解，省委、省政府此次组织开
展的 2014 年全省重点项目暨产业集聚
区建设观摩点评活动，共分 4 个组到全
省18个省辖市考察。其中，第一组主要
观摩点评三门峡、洛阳、济源、郑州、开
封5市。

“通过此次跟组观摩，我对河南产
业集聚区实践有了更深刻的认识。郑
州产业集聚区作为河南产业集聚区建
设的一个重要组成部分，更是给我留下
了深刻的印象。经过五年摸索和创新，
郑州市产业集聚区之变不仅体现在‘量’
的集合增长上，更体现在‘质’的升华裂
变上，产业集聚区在拉动经济增长和推
动产城互动方面的作用越来越突出。”
昨日，在紧张的观摩之余，河南产业集
聚区网首席顾问杨建国接受记者采访
时深有感触地说。

杨建国告诉记者，观摩途中，大家
边走边看，边思考。不少观摩组成员看
到《郑州日报》、《郑州晚报》这两天刊登
的产业集聚区集中报道后，重新思考产

业集聚区对河南发展的推动意义。大
家普遍认为，产业集聚区的确是集聚

“四化”同步发展的内生动力，是建设
“四个河南”的重要载体。

杨建国阐述说，郑州产业集聚区建
设具有典型示范意义，也应像省会郑州
一样担当双重责任。因为郑州不仅具
有得天独厚的区域优势，还处于产业转
移的黄金过渡地带，人流、物流、资金
流、信息流、技术流在这里交会流动，为
其带动区域乃至整个河南的产业升级
提供了优越条件。

“河南要振兴，郑州必须率先发力，
而城市要崛起，产业又必先隆起。”杨建
国认为，在中原经济区、郑州航空港综
合经济实验区先后上升为国家战略的大

背景下，郑州以产业集聚区为平台，紧抓
机遇，乘势而为，改造升级传统产业，培育
扶持新兴产业，继续发挥“三力”型项目对
经济布局优化和产业升级的引领带动作
用，着力补弱，围绕高新技术产业深做文
章，提升了产业发展层次与水平，也进一
步增强郑州在中部地区的影响力、辐射力
和带动力。

在谈到郑州产业集聚区的嬗变特
点时，他深入分析说：一是主导产业更
加明晰。各产业集聚区依据自身资源
优势和产业特点，科学确立主导产
业，避免区域间产业发展同质化导致
的恶性竞争。二是招商质量稳步提
升。产业发展关键在项目，项目发展
关键在招商，郑州市不断提高项目入

驻门槛，以扩大开放拓展增量，围绕
“龙头”延链补链，更加注重特色产业
链的纵向链接、侧向配套，引进和培
育了一批有竞争力和发展后劲的龙
头企业和知名品牌。三是服务举措
日益完善。服务也是生产力，郑州市
产业集聚区不断优化发展环境，着力
追求以服务引商、以服务留商、以服
务养商。

“集聚之路，任重道远，展望未来，
郑州市产业集聚区发展还面临着诸多机
遇与挑战，这需要郑州不断总结经验、探
寻动力，勇担‘双重责任’。期待郑州在
产业集聚的道路上走得更远，收获更
多！”结束采访时，杨建国满怀信心地说。
郑州报业集团记者 成燕

“郑州产业集聚区也应担当双重责任”
——访河南产业集聚区网首席顾问杨建国

中共中央政治局委员、国务院副总
理刘延东9日在郑州接见张伟同志家属
时指出，张伟同志是新时期“践行焦裕
禄精神的好校长”，要认真贯彻落实
习近平总书记在兰考调研时的重要讲
话精神，紧密结合开展第二批党的群众
路线教育实践活动，深入开展向张伟同
志学习活动，以先进典型引领教师队伍
建设，努力办好人民满意的教育。

刘延东说，张伟同志忠诚于党的教
育事业，二十年如一日，扎根基层、以校
为家，鞠躬尽瘁、无私奉献，心中装着全

体师生，把教书育人当作毕生追求，将
学生成长作为最大幸福，使一所农村薄
弱学校进入优质学校行列，用实际行动
践行了焦裕禄精神，是广大教师和教育
工作者学习的楷模。

刘延东强调，在开展群众路线教育
实践活动、学习弘扬焦裕禄精神过程
中，全国教育战线要以张伟同志为榜
样，学习他献身教育、爱岗敬业的崇高
追求，对事业满腔热忱，对工作精益求
精，在平凡的岗位上创造不平凡的业
绩。学习他关爱学生、言传身教的师德

风范，以立德树人为根本任务，以真情
真心真诚教育和影响学生，努力成为学
生的良师益友。学习他甘于清贫、淡泊
名利的道德情操，严于律己，一心为公，
始终保持艰苦奋斗的优良作风。学习
他开拓进取、勤于钻研的拼搏精神，求
真务实，迎难而上，积极投身教育改革
发展实践，不断提升办学治校、教书育
人水平。

刘延东要求，各级教育部门要切
实加强组织领导，利用多种形式宣传
张伟同志等优秀教师的先进事迹，唱

响主旋律，弘扬正能量，引导广大教
师和教育工作者自觉践行社会主义
核心价值观，把对教育事业的热爱转
化为扎扎实实的工作，为加快推进教
育现代化、全面建成小康社会和实现
中华民族伟大复兴的中国梦作出新
的更大贡献。

张伟同志生前是河南省周口市郸
城县秋渠一中校长，20年来坚守农村教
育教学一线，2014年3月17日因过度劳
累倒在工作岗位上，年仅42岁。
据新华社

刘延东在郑接见“践行焦裕禄精神的好校长”张伟家属
强调：深入开展向张伟同志学习活动 在教育系统大力弘扬焦裕禄精神


